
SECRETARIA EXECUTIVA DE MUDANÇAS CLIMÁTICAS
96ª REUNIÃO ORDINÁRIA

COMITÊ MUNICIPAL DE MUDANÇA DO CLIMA E ECOECONOMIA (CMMCE)

DATA: 31/02/2023

HORÁRIO: 10:30 às 12:00 horas

LOCAL
PRESENCIAL:

Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas da Prefeitura de
São Paulo - Edifício Matarazzo, Viaduto do Chá, 15 - 8º andar,
Centro, São Paulo, SP.

PARTICIPAÇÃO
VIRTUAL:

Reunião realizada através da plataforma Microsoft Teams com
transmissão simultânea no canal SECLIMA no Youtube
(https://www.youtube.com/watch?v= xQ8mNxDWogY &
t=108s).

PAUTA: 1: Definição de calendário para reuniões do ano de 2023;

2: Detalhamento de atividades do Planclima;

PRESENTES: - SECLIMA - SGM: Paulo Morais, Débora Perillo, Manuel
Iglesia, Celso Souza, Helder Stapait e Ludmila Amorim

- SMUL: Clayton Erik Teixeira
- SMVA: Laura Lucia Vieira Ceneviva
- SIURB: Douglas de Paula D’Amaro
- SME: Miriã Gomes Nascimento
- SMT: Rogério
- SMS: Magali Batista e Mônica Masumi
- SMJ: Marcelo Maschietto
- SMRI: Giulia Santi de Brito
- IE: Henrique Dias de Faria
- UNESP: José Alexandre Perinotto
- CAU e USP: Roberta Kronka

O Senhor Helder Stapait em nome do Secretário Antônio Pinheiro Pedro e do

chefe de gabinete Paulo Morais deu início a reunião e realizou a chamada dos

membros do comitê. Durante a chamada, Alexandre Perinotto ressaltou novamente

a necessidade de revisão do quadro de membros, visto a falta frequente de alguns

participantes.

Nesse contexto, a senhora Laura Ceneviva também comenta que a

relevância das pautas da reunião pode influenciar na presença dos membros. Dessa

forma, o senhor Paulo Morais solicitou que os membros enviem sugestões de pauta

https://www.youtube.com/watch?v=xQ8mNxDWogY&t=108s
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para os representantes da SECLIMA com a finalidade de serem avaliadas e

incluídas nas próximas reuniões. Posteriormente, o senhor Paulo Morais conduziu a

reunião e apresentou as pautas a serem discutidas.

Sendo assim, o senhor Paulo Morais passou a palavra para a senhora

Débora Perillo com a finalidade de apresentar a discussão da primeira pauta. A

senhora Débora Perillo compartilhou o documento do calendário proposto de

reuniões para 2023 na tela da reunião e fez suas considerações. Apresentado o

calendário, Alexandre Perinotto sugeriu alterar a data da última reunião, marcada

para 20 de dezembro para o dia 13 de dezembro, com a finalidade de ter maior

adesão na reunião. Todos os membros concordaram com a alteração sugerida e a

segunda pauta entrou em discussão.

Os membros da equipe da SECLIMA, Débora Perillo, Helder Stapait e

Ludmila Amorim apresentaram as atualizações do Planclima por meio de uma

apresentação PPT, contendo o resumo das devolutivas das secretarias para

elaboração relatório intermediário de acompanhamento das ações do PlanclimaSP.

Durante essa pauta, o senhor Paulo Morais comentou a possibilidade da criação de

uma plataforma de governança de dados para o PlanclimaSP. A senhora Laura

Ceneviva comentou a existência de diversas plataformas de banco de dados e

questionou a necessidade de criar uma nova plataforma de governança/banco de

dados para o acompanhamento das ações do PlanclimaSP. O senhor Paulo Morais

esclareceu como a plataforma beneficiaria o acompanhamento das ações do

PlanclimaSP. Mais nenhum outro membro se manifestou em relação ao

PlanclimaSP.

Encerrada a pauta do PlanclimaSP, o senhor Paulo Morais fz algumas

considerações acerca do Plano Preventivos de Chuva de Verão (PPCV), assunto

que não está na pauta mas é relevante no contexto da reunião. Ele pontua a

realização das visitas pelo secretário Antônio Pinheiro Pedro em locais de ação do

PPCV e também comenta sobre o envio de uma minuto de decreto para implantar

Planos Preventivo de Risco de Seca, Baixa Umidade e Incêndios Florestais, em

resumo é um plano em contrapartida no inverno do PPCV no verão.

A senhora Laura Ceneviva fez suas considerações sobre a fala do chefe de

gabinete, destacando a importância dos incêndios florestais e a necessidade de

convocar outras secretarias para serem incluídas na minuta de decreto. Em

seguida, o senhor Paulo Morais esclarece as questões comentadas por Laura, fez



as últimas considerações, questionou se algum membro tem alguma pontuação a

ser feita e encerrou a reunião.


